

CANTABRIA

Las tres décadas de 'La Revista de Cantabria', disponibles en internet

Más de 2.500 reportajes y artículos, colgados en la web de la Caja

20.10.2007 - J. I. ARMINIO

'La Revista de Cantabria', la publicación más representativa y veterana de Caja Cantabria, ya se puede leer en internet. Sus responsables, junto con el área de Sistemas de Información de la entidad de ahorro, han trabajado en el último año en el proyecto de colgar todo el contenido de la revista en la web de Caja Cantabria.

El nuevo servicio, que ha entrado en funcionamiento esta semana, coincide con la entrega del número 128 de la revista, que corresponde al tercer trimestre de este año. El tema central y de portada está dedicado en esta ocasión a las algas y su importancia en la alimentación, la salud y la industria.

En los más de 30 años de vida, 'La Revista de Cantabria' se ha ido consolidando como una valiosa fuente documental. La demanda de información sobre sus contenidos es constante. La edición de un índice, junto con las tapas de cada tomo, ha demostrado ser insuficiente como herramienta de búsqueda, por lo que a sus responsables les pareció necesario emprender un proyecto que contribuyese a difundir la revista más allá de los límites físicos de las oficinas y, sobre todo, a mejorar y ampliar el aprovechamiento de esos contenidos.

«Hoy, el acercamiento documental más eficaz y práctico pasa por las técnicas digitales, que, además de permitir el rápido y preciso acceso a las fuentes, preservan a la obra original del deterioro que supone su manejo. El trabajo de documentación y recuperación del patrimonio histórico, cultural y natural que ha llevado a cabo la revista durante estos años perdería gran parte de su valor si no se divulgara a través del más universal sistema de comunicación de nuestra era», señala Caja Cantabria en un comunicado.

«Para ser útil, -añade- la revista tiene que ser visible, y para ello debe adaptarse a las nuevas formas de lectura multimedia, a los nuevos soportes y modelos de la tecnología digital, así como a las demandas, evolucionadas y cambiantes, de los usuarios».

El trabajo ha supuesto un importante reto, porque implicaba procesar las revistas antiguas para equipararlas a las nuevas, mediante un procedimiento que ha obligado a crear más de 2.500 archivos de texto y otros tantos de imagen. Gracias a este proceso, se han recuperado todos los reportajes y artículos sobre Cantabria, ahora al alcance de cualquier usuario de internet. La importancia del proyecto no solo ha residido en la recuperación y conservación de los contenidos, sino también en la eficacia de una herramienta de búsqueda.



Portada de la última edición de la revista. / DM